

## **Medienmitteilung**

### **In 25 Jahren leben 17'000 Personen mehr im Kanton Solothurn**

**Solothurn, 29. Juni 2010 – Der Regierungsrat hat die von einem spezialisierten Planungsbüro aktualisierte Bevölkerungsprognose zur Kenntnis genommen und das mittlere von drei erarbeiteten Szenarien als verbindliche Grundlage für die künftige kantonale Planungstätigkeit erklärt. Dieses geht davon aus, dass die solothurnische Bevölkerung bis ins Jahr 2035 auf 271'600 Personen ansteigt. Dies entspricht einer Zunahme von rund 17'000 Personen. Die Daten der Bevölkerungsprognose sind auf dem Internet unter [www.statistik.so.ch](http://www.statistik.so.ch) abrufbar.**

Das Amt für Raumplanung liess die bestehende Bevölkerungsprognose durch ein spezialisiertes Planungsbüro überprüfen und aktualisieren. Die neuen Resultate zeigen für das mittlere Szenario eine Bevölkerungszunahme um sechs Prozent bis im Jahr 2035. Dabei verlangsamt sich der jährliche Zuwachs, welcher zu Beginn des Prognosezeitraums bei 0,4% liegt, im Verlaufe der beobachteten Zeitspanne und beträgt im Jahr 2035 noch knapp 0,1%. Die Bevölkerung wächst durch Zuwanderung von Ausländern, die Schweizer Bevölkerung bleibt nahezu stabil. Die regionale Verteilung zeigt ein überdurchschnittliches Wachstum insbesondere in den Bezirken Gäu und Dorneck.

Die aktualisierte Bevölkerungsprognose liegt für das Jahr 2030 um acht Prozent höher als die Bevölkerungsprognose von 2005. Bei der Überprüfung stellte sich heraus, dass insbesondere die Zuwanderung der berufstätigen auslän-

dischen Bevölkerung unterschätzt worden war. Dieser Umstand wurde in der neuen Prognose berücksichtigt.

Die zukünftige Bevölkerung wurde ausgehend von der heutigen Wohnbevölkerung auf der Basis von Annahmen über die zukünftigen Geburten, Zuwanderungen, Sterbefälle und Abwanderungen erstellt. Zusätzlich floss die Bevölkerungsentwicklung der Jahre 1999 bis 2008 ein. Die Bevölkerungszahlen wurden für jede Gemeinde einzeln berechnet und können nach Bezirken oder anderen räumlichen Einheiten zusammengefasst werden. Die Bevölkerung lässt sich pro Kalenderjahr nach Alter, Geschlecht und Schweizer/Ausländer darstellen.

Bevölkerungsprognosen sind eine wichtige Grundlage für verschiedene kantonale Planungen. Dazu gehören insbesondere die Raumplanung sowie Sachplanungen in den Bereichen Verkehr, Ver- und Entsorgung, Schulen, Alters- und Pflegeheime, Spitäler etc. Um die öffentlichen Mittel optimal einzusetzen und den Boden haushälterisch zu nutzen, sind öffentliche Infrastrukturen auf eine möglichst präzise Bedarfsprognose abzustützen.

Die Daten der Bevölkerungsprognose sind auf dem Internet abrufbar unter: [www.statistik.so.ch](http://www.statistik.so.ch)